

Resumen total de proyectos ingresados al SEIA (*)

| Estado | Nº de proyectos | Inversión (MMUS\$) | Inversión promedio por proyecto (MMUS\$) |
|--------------|-----------------|--------------------|--|
| DIA | 10.388 | 61.907 | 6 |
| EIA | 622 | 95.071 | 153 |
| Total | 11.010 | 156.978 | |

(*) No incluye los proyectos rechazados, desistidos y no admitidos a tramitación.
Fuente: SEIA.



Fuente: SEIA.



Fuente: SEIA.

SISTEMA DE EVALUACIÓN DE IMPACTO AMBIENTAL PERIODO 1996 - 2009

El Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) es un sistema público a cargo de la Comisión Nacional de Medioambiente (Conama), cuyo propósito es introducir la dimensión medioambiental en los proyectos de inversión que se ejecutan en el país y con ello asegurar que las iniciativas, tanto públicas como privadas, cumplan la normativa vigente y sean ambientalmente sustentables.

Los proyectos tienen dos formas de ingresar al Sistema: 1) como Declaración de Impacto Ambiental (DIA), que se asocia a proyectos que no deberían tener impacto en el medioambiente y a los que, por tanto, sólo se les exige una declaración jurada que avale el cumplimiento de la normativa vigente, y 2) como Estudio de Impacto Ambiental (EIA), en el caso de aquellos proyectos que potencialmente sí impactan el medioambiente.

Una vez que el proyecto recibe una Resolución de Calificación Ambiental (RCA) favorable, puede comenzar su ejecución. Por este motivo, los plazos que la Conama se tome para realizar la evaluación ambiental son

cruciales para el inicio de los proyectos y, por tanto, es de gran interés realizar un monitoreo de los proyectos dentro del sistema.

En términos de participación, el número de EIA es sólo el 5% del total de proyectos presentados. Sin embargo, esta cantidad representa el 95% de la inversión promedio por proyecto.

A la fecha han ingresado al sistema de evaluación ambiental más de 11.000 proyectos, con una inversión que alcanza a US\$ 157.000 millones.

Sin embargo, se aprecia un evidente impulso en la inversión a partir del año 2006, en que el ingreso de proyectos de energía y más recientemente de proyectos de minería, alcanzaron el punto máximo en 2008, en que ingresaron más de US\$ 45.000 millones. Esto significa que en un solo año ingresaron proyectos que representan cerca del 30% del total de proyectos ingresados en 15 años.

En 2009 el impacto de la crisis fue evidente, la caída en la inversión ingresada fue de 50% respecto de 2008. No obstante lo anterior, energía y minería siguieron liderando

las inversiones.

En línea con el aumento de proyectos ingresados, la inversión aprobada por el SEIA comenzó a aumentar significativamente a partir de 2006, siendo 2009 el año que alcanzó la mayor inversión aprobada. Esto es coherente, ya que en 2008 la inversión que ingresó al sistema fue muy superior a la de cualquier otro período y, por lo tanto, gran parte de ella fue calificada en el año recién pasado. **EC**



Angélica Mella
Economista
Gerencia de Estudios CChC